



08. September 2021

Liebe Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Ich hoffe, dass alle Mitglieder unserer Schulgemeinschaft nach einer schönen und erholenden Ferienzeit gut in den Alltag - leider noch mit Corona - gestartet sind.

Das Prozedere der Selbsttestungen der Schülerinnen und Schüler hat sich etabliert, seit letzter Woche sind wir wieder zum zweimaligen Testen pro Woche zurückgekehrt. Die Verpflichtung zum Tragen einer medizinischen Maske ist nach intensiven Beratungen von der Senatsverwaltung zunächst bis 03. Oktober verlängert worden.

Mit Beginn des Schuljahres wurde unser Kollegium personell verstärkt: Frau Ohmen (Deutsch, Geschichte, Politik), Herr Seiz (Englisch, Ethik, Philosophie) und Herr von Reppert (Englisch, Biologie) sind neu an unserer Schule tätig. Frau Frühmark (Deutsch, Englisch) hat als Lehramtsanwärterin ihre zweite Ausbildungsphase bei uns begonnen. Ebenfalls seit Beginn des Schuljahres haben wir vier neue siebte Klassen, die im Rahmen einer Einschulungsfeier am ersten Schultag begrüßt wurden. [mehr...](#)

Stark trotz Corona

In den kommenden Wochen und Monaten sollen Lernrückstände, die sich aus der Schließzeit bzw. aus der Zeit mit eingeschränktem Präsenzunterricht ergeben haben, reduziert werden.

Neben der lerngruppenbezogenen Aufarbeitung sind die individuelle Diagnostik und - im Bedarfsfall - die individuellen Fördermaßnahmen zentrale Bausteine. Das Rahmenkonzept der Senatsverwaltung „Stark trotz Corona“ als Grundlage wird dabei von weiteren schulischen Maßnahmen ergänzt. Die Förderung konzentriert sich auf überfachliche und fachspezifische Kompetenzbereiche. Im Fokus stehen in der Mittelstufe die Kernfächer Deutsch, Mathematik, Englisch sowie die zweite Fremdsprache. In der Qualifikationsphase wird neben den Fächern Deutsch und Mathematik die durchgängig belegte Fremdsprache in den Blick genommen.

Ausgangspunkt für Fördermaßnahmen sind in den genannten Fächern Lernstandserhebungen bzw. das Notenbild am Ende des letzten

Schuljahres. Die Lernstandserhebungen werden zurzeit in den Jahrgangsstufen 7 bis 11 durchgeführt. Über die Ergebnisse informieren Sie die Lehrkräfte über fachbezogene Feedbackbogen, die die Schülerinnen und Schüler in den nächsten beiden Wochen erhalten werden.

Die Ergebnisse der Lernstandserhebungen sowie mögliche Fördermaßnahmen können in Feedback-Gesprächen mit den Schülerinnen und Schülern sowie (bei Minderjährigkeit) den Eltern thematisiert werden. Es sind zwei Durchgänge geplant: Vor den Herbstferien gibt es von den betreffenden Fachlehrkräften ein Gesprächsangebot für die Schülerinnen und Schüler, die fachbezogen eine Empfehlung für Förderunterricht erhalten haben, sowie deren Eltern. Nach den Herbstferien gibt es Gesprächsangebote für alle Schülerinnen und Schüler sowie Eltern („Elternsprechtag“). Im Folgenden finden Sie das Verfahren zur Rückmeldung der Ergebnisse der Lernstandsdiagnose im Überblick:

bis 24.09.	Ausgabe der Feedbackbogen
06.10.	Feedback-Gespräche (1. Runde) (nur bei empfohlenem Förderunterricht)
12.11.	Ausgabe Zwischennoten
23.11.	Feedback-Gespräche (2. Runde)

Für bestimmte Jahrgangsstufen und Fächer werden bereits sehr zeitnah Förderunterrichte angeboten. Dabei handelt es sich um Angebote von Lehrkräften der Schule für Jahrgänge, in denen fachbezogene Auffälligkeiten in Hinblick auf die Zeugnisnoten des vergangenen Schuljahres sofort feststellbar waren. Weitere Fördergruppen sollen ab November in Abhängigkeit vom Personalangebot und des jahrgangs- und fachbezogenen Bedarfs eingerichtet werden. Diese sind zunächst nur für Schülerinnen und Schüler mit Empfehlung für Förderunterricht vorgesehen.

Im Rahmen eines Mentoring-Programms können geeignete Oberstufenschülerinnen und -schüler Förderunterricht für die Mittelstufe anbieten. Zurzeit werben wir in der Oberstufe für dieses Programm. Interessierte Schülerinnen und Schüler der Oberstufe senden uns eine E-Mail mit Namen, Fach und gewünschter Jahrgangsstufe an mentoring@lilienthal-gymnasium-berlin.de.



08. September 2021

Wahl des Schulsprechers

Am 01. September haben unsere Schülerinnen und Schüler Bruno Welzer (11. Jahrgang) zu ihrem neuen Schulsprecher gewählt. Als Stellvertreterinnen bzw. Stellvertreter sind Sarah Lindner (11. Jahrgang), Sabrina Wesely (Klasse 10.2) und Murat Pinarci (11. Jahrgang) gewählt worden. Herzlichen Glückwunsch!

Wahl des GEV-Vorstands

Die Gesamtelternvertretung hat am 07. September ebenfalls einen neuen Vorstand gewählt: Frau Dietrich, Frau Buder-Döring, Frau Wend und Frau Schütze. Herzlichen Glückwunsch!

Bitte besuchen Sie auch unsere Internetseite. Dort finden Sie interessante Berichte über Veranstaltungen, Exkursionen usw.

Mit herzlichen Grüßen



Th. Beyer, Schulleiter